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“‘冲’出梦想─Pacific Cof-
fee x 港专@大湾区创业培训计划”
（以下简称“大湾区创业培训计划”），
如同一张车票。

列车缓缓从香港驶出，由全国政协
委员、港专学院校长陈卓禧与华润旗下
的Pacific Coffee 掌舵，近 800位香
港青年乘坐，目的地直指大湾区。历时
两年多，计划从发布到推进，本报一直
在持续关注，如今终于迎来该计划的最
终章——成果发布、答案揭晓，大湾
区，香港青年们来了！

7 月 23 日，“大湾区创业培训计
划”在香港华润大厦举行结果发布会。
香港青年赵逸朗、王乐颐、黄绍棋及袁
振杰、石秀丽、黄泰成两队获选为优胜
队伍，分别获得100万元创业资本。而
这6位香港年轻人，即将开启他们的创
业之旅，打造属于自己的咖啡店，在大
湾区落地生根。

■ 这个夏天有点美

“拥有一家自己的店”一直是香
港青年石秀丽的梦想，如今，它已近
在咫尺。

“当初在网上了解到这个活动
时，真的像一份惊喜的礼物。既有创
业资本，解决了创业前期的启动难
题，又安排了非常充实的培训计划，
学咖啡、学管理、学创业技能，简直
是为年轻创业者量身定做。所以我立
刻报了名，还拉上我的朋友袁振杰一
起。”石秀丽说，层层选拔过后，他
们终于在近800位竞争选手中突出重
围。

“当知道自己那么幸运地成为 30
位学员之一，要到深圳参加创业培训
时，我第一时间就辞掉了市场营销的
工作。朋友们都认为我有些操之过
急，只有我知道自己有多坚定、多渴
望。”石秀丽笑着说，“如今回想起这
个决定，真的要感谢当初果敢又拼尽
全力的自己，更要谢谢这个计划和平
台，让我如愿以偿。”石秀丽说。

初到深圳时，“95后”的赵逸朗
在个人主页中这样写道：“当你尝试
把简单的兴趣，认真地做起来，奇妙
的旅程就会发生。”

如今这段旅程即将迈向下个阶
段，他再次写道：“谢谢‘冲出梦
想’，留给我最美好的一个夏天。”

美好、充实、敢拼敢冲，是这个
计划在赵逸朗心中的注脚。“这个创
业培训计划是由港专学院和太平洋咖
啡共同推出的，他们并非只是简单的
资本投入，而是为此倾注了很多精
力 ， 为 我 们 打 造 了 受 益 良 多 的 课
程。”赵逸朗说，创业培训计划分为
两部分，前期在港专学院进行理论培
训，后期到深圳进行实习操作。

“港专学院安排的辅导老师是各
个领域的专家，他们教授我们财务、
管理、餐饮、创业等相关理论和经
验，开拓了我们对创业的认知和了
解。来到深圳以后，学习的日程更是
排得满满当当。一部分时间是花在店
里，学习咖啡店的操作和步骤；一部
分时间花在调研，到深圳各地去考察
市场，调研不同区域的消费人群和消
费能力；一部分时间花在课上，同样
丰富的课程再度加深创业知识的储
备。这段时间我们就像海绵一样，不
停地吸收水分，沉浸在创业的兴奋和

拼搏中。”赵逸朗说。

■ 这个湾区有魅力

创业，离开自己熟悉生活的地方，到
深圳乃至其他广东城市去，于赵逸朗和石
秀丽来说，并不是一个很难的选择，相
反，他们适应能力强，感受到了大湾区的
市场潜力和创业活力，内心涌现出更多的
是期待和向往。

“在新冠肺炎疫情前，我经常到深圳
去玩，并试过在当天往返。从香港九龙站

到深圳，只有 10 多分钟。从中环到深
圳，算下来也不过半个小时。现在交通如
此发达，深圳、北京、上海等内地城市早
已变得非常亲近。”不过，玩归玩，有这
么长时间“定居”深圳，体验还是非常特
别的。

“我结交了很多当地的朋友，发现深
圳和我理解的并不一样，它不只是一个现
代化城市，更是一个多元化的城市，五湖
四海的人都来这里打拼，实现自己的梦
想。所以，在离家这么近的地方，有这样
一个具有潜力和活力的城市，对我们来说
很有吸引力。”赵逸朗说，他团队 3个
人，都是“95后”，他们之间有一个共
识：大湾区充满机遇，他们愿意在这里扎
根实现创业梦想。

从工作到生活，舒适的环境同样让赵
逸朗深感便利。“打车、叫外卖，只需一
键下单，我一到这里，就下载了好几个
App，这里的生活方式对年轻人很是友
好。”赵逸朗说。

石秀丽也在感慨：“在香港，出门要
带上八达通、信用卡或者现金，在这里，
网上支付非常便捷，出门真的只要带一部
手机就够了。”

在这里生活1个多月，在她心中，深
圳不仅有充满朝气的一面，还有很温暖的
底色。

有一次，咖啡店已经打烊，店内供客
人饮用的白开水已经倒掉，店员们正准备
收工下班。此时，店内忽然迎来一位顾
客，他刚从隔壁溜冰场下班，希望能接杯
水喝。“正常情况下，人们可能会和他
说，不好意思，店已经关门了，请明天再
来吧。但我们的店长，却马上起身，帮忙
去接水。虽然只是一个小小的举动，却很
打动我，这里并非只是为了赚钱而赚钱，
而是处处都有善意。我当时暗下决心，以
后也要开一家这样充满人情味的店。”

这些见闻、经历，石秀丽和赵逸朗几
乎每天都要和香港朋友分享，或许新一轮
梦想的种子已经在此时悄悄播下。

■ 这个乐章有未来

作为计划的组织者，陈卓禧一路走来
感慨万千，在结果发布会当天也很动情：

“两年多前在京港连线同步公布的‘大湾

区创业培训计划’，如今宣告圆满完成。
在2019年香港社会动荡未止时，吸引了
近800名青年报名，在疫情起落反复时
进行了3轮遴选、半年培训和一个月深
圳实习，最后由两组队伍赢得各100万
元大湾区创业资本。这段经历，是大家
学习应对不确定性、不断应变调整的最
佳舞台，是大家表现坚忍不拔、勇敢面
对挑战的自然舞台，是大家磨炼积极态
度、考验初心的现实作业。我们从零起
步，到现在这群香港青年让大家看到了
大湾区发展的无限可能。”

在陈卓禧看来，创业家的重要特质
是敢闯敢冒险、善于应变、善于创新、
化不利为机遇、把波折变动力。“所以这
个培训计划，我们的团队在全过程中不
断识别、培养、增强各学员的这些特
质。参加的所有学员无论获奖与否，都
已经赢了，这些特质不仅对创业有用，
对人生也有用。”

华润集团助理总经理、华润创业首
席执行官陈鹰在会上表示，“大湾区创业
培训计划”既为香港青年提供了到内地
创业的平台，也进一步促进了两地在大
湾区的合作交流。以后每年也将持续推
进好的项目，为香港青年提供更多追梦
机遇。

“任何一个大时代都由一个个小故事
组成，相信从一家家咖啡店开始，这些
承载着香港青年梦想和两地交流希望的
店铺，一定能够成为这个时代引人入胜
的篇章。项目也极大加强了我们对于大
湾区融合发展和青年交流的信心，更期
待未来能够跟社会各界，以及青年朋友
一起，共同缔造时代赋予的使命。”华润
集团粤港澳大湾区首席战略官李浩然说。

“‘大湾区创业培训计划’，是大家
合奏的一曲交响乐。国家设立粤港澳大
湾区、订立鼓励香港青年在大湾区发展
的政策措施，以及社会各界的不同支
持，就如同乐团的不同声部，大家的曲
谱不同，但共同成就了一首动人的乐
章。”陈卓禧最后寄语香港青年，“现今
世界风云变幻，我们国家欣欣向荣，经
济表现和人民幸福度为人称羡。我希望
大家不要忘记参与这个计划的初心，抱
着感恩之心继续加油努力，成为新一代
有为青年，趁青春结伴向前行，在广阔
的天地尽情奔跑。”

大湾区，我们来了！
——两组香港青年获“‘冲’出梦想─大湾区创业培训计划”百万梦想基金

本报记者 徐金玉

本报讯 （记者 王惠兵
通讯员 骆春玲）近日，福建
泉州市政协组织委员和海外侨
胞，围绕“发挥侨优势资源，
助推泉州现代化中心城市发
展”课题开展年度重点视察活
动，实地观摩晋江两域泉州中
心城市跨江融合发展情况。

去年，泉州GDP突破万
亿大关，但面向2035年建成

“跨江发展、跨域融合”环泉
州湾城市中心体系、带动高质
量发展的目标，依然任重道
远，还存在城市能级较低、交
通建设滞后、景观风貌不够出
彩等问题。

如何凝聚侨心侨资侨智侨
力，助力这一目标实现，建设
现代化中心城市？在委员们看
来，要以“侨”为“桥”激发
更多市场主体活力，进一步探
索专人共管的“引进来”机

构，搭建华侨华人交流合作平
台，强化与海外泉籍社团和商
协会沟通联系，在友城交流合
作方面寻找新突破。

在强化规划引领提升现代
化中心城市综合品质方面，委
员们建议，乘势开展全市现代
化城市品质提升年活动，提升
城乡环境，厚植生态底蕴，推
动经济社会发展同步共进。同
时，推动现代化城市基础设施
互联互通，优化提升现代化
城市服务功能，促进区域高
效衔接，以融入闽西南协同
发展区、厦漳泉都市圈为契
机，打造泉州未来中心城区
南翼科技创新高地、北翼新
型重化基地，纵深推进山海
经济融合发展。

“希望出台更多侨商归国
投资创业的优惠政策，吸引海
外侨资侨智回流助建国际化现

代城市。”“建议加强社区医疗
机构的基层服务能力，加大推
进医疗分级诊疗服务工作力
度。”……会上，泰国石狮同
乡总会暨泰国石狮商会常务副
会长蔡经锋、加拿大多伦多泉
州商会会长林炳宁等侨界人士
纷纷建言。

“泉州是全国重点侨乡，
泉州的侨胞不仅分布广、数量
多、实力强，而且始终有着深
厚的家国情怀，每次在家乡发
展的关键节点，海外和港澳乡
亲都是家乡发展能够依靠、值
得托付的重要力量。”泉州市
政协副主席洪川夫表示，希
望侨界委员立足自身特点，
多对外宣传泉州，讲好泉州
故事，向世界展现泉州巨大
的发展成就、独特的人文风
貌与内蕴，让世界感受到泉
州的胸怀与气度。

福建泉州市政协开展年度重点视察活动

以“侨”为“桥”助推现代化中心城市建设

本报讯（记者 王惠兵） 7月20日，八闽文化
之旅·第四届港澳台大学生走朱子之路研习营开
营，吸引了来自闽港澳台200多名青年学生参加。

作为福建省政协港澳台交流的亮点和品牌之
一，港澳台大学生走朱子之路研习营自2017年以
来，已成功举办四届，帮助许多首次来闽的港澳台
学员通过探访朱熹遗存和理学圣地，唤起文化记
忆，增进文化认同，成了促进闽港澳台青年相知相
融的传承文化之旅、心灵契合之旅。

本次研习营采取线上线下相结合的方式，在福
建省政协设主会场，在香港理工大学、福建省澳区
政协委员联谊会、台湾中华传统文教交流协会、三
明学院设4个分会场，通过视频连线、观看直播课
程、线上研学及微信实时交流等形式开展活动。

研习期间，青年们相聚“云”端，走进朱熹出
生地三明尤溪和朱子故里武夷山等地，感受朱子礼
乐魅力，追思大儒风范，感悟朱子文化丰富内涵与
哲思之美。“青年作为时代新力量，应该担当起实现
中华民族伟大复兴的使命，争做文化的传承者和执
行者。”“希望有更多人和我们一起走进朱子故里，
学习朱子精神。”……研习营受到广大青年学生的热
烈欢迎，大家纷纷谈感想、话体会、讲担当。

福建省政协副主席杜源生表示，希望青年学
生们通过对朱子文化的深入研习、交流，从中华
民族的历史和文化宝库中汲取精神营养，不断增
强国家意识和爱国精神，为促进闽港澳台青年的
心灵契合，实现中华民族伟大复兴的中国梦作出
自己的贡献。
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7月26日晚，中国香港花剑选
手张家朗在东京奥运会男子花剑
个人决赛中，以15∶11击败上届奥
运冠军意大利选手达尼埃莱·加罗
佐。成功夺金后，整个香港沸腾了。

在电视机前看着张家朗站上
领奖台，区旗升起、国歌奏响时，全
国政协委员、香港中文大学工程学
院副院长黄锦辉第一时间按下快
门。“当时就想赶紧记录下这珍贵
的一刻，心情真的太激动了。”黄锦
辉介绍，张家朗夺得的这枚奖牌，
是继1996年李丽珊的滑浪风帆金
牌，2004年李静、高礼泽的男双银
牌，2012年李慧诗的单车凯林赛
铜牌之后，香港获得的第4枚奥运
奖牌。

“更为重要的是，这是香港回
归祖国以来的首枚金牌！在上一次
李丽珊夺金时，香港还未回到祖国
怀抱，当时赛场上升的是英国国
旗，放的是英国国歌。但这一次，中
国香港选手让《义勇军进行曲》在
东京响起！”黄锦辉仍难掩激动。

自东京奥运会开幕以来，黄锦
辉几乎每天都会准时守候在电视
机前，中国体育代表团和中国香
港队的比赛，是他每日的必看赛
事。“当杨倩在女子10米气步枪
决赛中一举夺冠，为中国体育代
表队获得奥运首金的时候，我也
特别兴奋。咱们中国的奥运健儿
都是好样的！”

“我与很多香港市民一样，紧
盯着电视机直播，在屏幕前为张
家朗加油喝彩，见证他夺得奥运
金牌。”全国政协委员、香港青联
主席楼家强说，这位在香港回归
之年出生，只有24岁的年轻人面
对强敌从容不迫，虽然曾经落后，
但没有放弃。

“当听着中国国歌奏响，看着香
港区旗在奥运赛场上升起时，那种自
豪和激动的心情很难形容。这个历史
性时刻，让每一个爱国爱港的香港人
无比感动。”楼家强说，除了张家朗以
外，中国香港奥运健儿佳绩连连。游
泳选手何诗蓓在女子200米自由泳
中勇夺银牌，再次为香港创造历史。

“这枚银牌同样‘含金量’很高，他们
在赛场上的拼搏，不单为久困疫城的
香港市民带来巨大快乐和鼓舞，也表
现出香港青年的坚毅和勇气。”

“让我最为感动的是这两位优秀
的运动员在获得奖牌后，表达了对父
母、教练和所有支持者的感恩，不以
自己的成就骄傲，而是希望继续突破
自我，同时也鼓励更多师弟妹一起努
力，这是非常值得所有年轻人学习
的，我要为他们点赞！”楼家强说。

“中国香港的选手张家朗夺得本
届东京奥运会上的男子花剑个人冠
军，是香港回归祖国后夺得的首枚奥
运金牌！奥运历史上首次实现了‘升
区旗、奏国歌’，我作为一名香港同
胞，感到兴奋光荣又自豪！”全国政协
委员、观澜湖集团主席朱鼎健说，张
家朗这枚奥运金牌的特殊意义在于，
他沉着应战、坚持到底、永不言退的
精神，给香港社会和同胞极大的鼓舞
并振奋士气，同时，也为中国香港再
次勇闯世界体育舞台翻开新篇章。

“就像他在赛后接受采访时所说的，
香港能行！”

“香港经历2019年‘修例风波’、
2020年新冠肺炎疫情来袭，社会撕
裂，经济疲弱，张家朗摘金，能够帮助
驱散笼罩着香港的阴霾，为香港注入
一股清风。”朱鼎健表示，香港同胞只
要坚定信念，敞开胸怀，以国家作为
强大后盾，一定能够走出阴霾，重新
出发，开创更加美好的未来。

中国香港获奥运首金
整个香港沸腾了！

本报记者 刘圆圆 徐金玉

大湾区 大未来

青年之桥

共同关注

这两天，全香港都在为东京奥运
会上本港选手获得的第一枚金牌而
振奋。当花剑运动员张家朗站上领奖
台，电视直播中出现“中国香港”的声
音，香港的区旗伴随着中华人民共和
国国歌高高升起，那一刻，相信绝大
多数香港市民与我一样，满怀激动、
热泪盈眶。香港终于恢复平静，再一
次走向荣光。

张家朗代表中国香港站在奥
运赛场的最高领奖台上，我想，这也
是香港国安法实施一年以来的一
个好礼物。

试想之前，没有国安法佑护的
香港，社会动荡不安，“反中乱港”分
子无比猖狂。他们轻则妖言惑众、混
淆视听，各种唱衰香港、攻击党和国
家；重则街头施暴、随意攻击谩骂爱
国爱港市民，更有甚者，罔顾法律人
伦，残害同胞。那个时候，怎么能有
心思去关注一场体育比赛，就连去
餐馆吃饭，都要注意言行。

而香港国安法犹如一把利剑，
从实施第一天就斩断乱港分子的
黑手，保护着香港的安宁。这一年，
香港的变化有目共睹：动荡不见
了，取而代之的是安定平和；消极
不见了，取而代之的是积极向上。
这一年，香港同胞扬眉吐气，不再
担心公开表达爱国爱港会被围
攻、殴打、起底、抹黑；香港的经济
和社会发展逐渐步入正轨，带给
香港人民新的希望。

前不久，全国港澳研究会召开
的“香港国安法实施一周年回顾与
展望”专题研讨会，更是梳理和总结
了国安法实施一年以来的变化，对
严格落实“爱国者治港”做了正确的
引导。香港社会再一次形成共识：经
过一年多实施，再次说明香港国安
法是民心所向、众望所归。

当然，反对者不会善罢甘休。我
们也看到，美国财政部居然在香港市
民庆祝社会回归安宁之时，公然宣布
向7名香港中联办副主任实施所谓

“制裁”。美国自香港国安法实施至今，
一再对依法维护国家安全的本港和内
地官员实施所谓“制裁”，其蛮横无理、
颠倒黑白的强盗逻辑暴露无遗。

咱中国人有句古话，多行不义必
自毙。境外某些政客长期干预香港事
务、干涉中国内政，必然遭到包括香港
市民在内的14亿中国人民的反对，必
然会撞得头破血流！而美方的所谓“制
裁”，只会是废纸一张，谁又会理它？

在这个7月，以及以这个7月为
新起点的更远未来，中国人民势必
团结在一起，在中国共产党的领导
下努力奋斗、再创辉煌；香港同胞势
必坚守“一国两制”，在由乱及治的
道路上继续前行，再次谱写“东方之
珠”新的辉煌。

中国香港 走向荣光
特邀委员记者 姚志胜

融合交流

委员窗口

▲ 石秀丽 （中） 和她的创业小伙伴

▲ 赵逸朗 （左一） 和他的创业小伙伴

在结果发布会上在结果发布会上，，学员们献上学员们献上QQ版版““冲出梦想冲出梦想””手绘画作手绘画作。。
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